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Электропоезда производ-
ства Демиховского машино-
строительного завода припи-
саны к локомотивному депо 
Ясиноватая, поэтому обкаты-
вали их опытные машинист-
инструктор Михаил Анненков, 
машинисты Виктор Соболев 
и Александр Мазур. За ходом 
обкатки следили начальник 
дирекции по эксплуатации и 
ремонту подвижного состава 
ГУП ДНР «Донецкая железная 
дорога» Дмитрий Песков и на-
чальник локомотивного депо 
Ясиноватая Олег Кирик. 

– Электропоезда серии 
ЭД4М знакомы нашим локомо-
тивным бригадам, – рассказал 
Олег Кирик. – В депо есть элек-

тропоезд этой серии, но, к со-
жалению, он попал под обстрел 
и теперь нуждается в ремонте. 
Полученные электропоезда на-
дежные, удобные в работе и 
хорошо себя зарекомендовали.

В составе одного электропо-
езда – 6 вагонов, оборудован-
ных комфортными креслами. 
Поезд рассчитан на перевозку 
480 пассажиров. Электропо-
езд серии ЭД4М оснащен со-
временным устройством КЛУБ 
(комплексное локомотивное 
устройство безопасности), ко-
торое предназначено для по-
вышения безопасности дви-
жения и улучшения условий 
вождения поездов.

–  На  нашей дороге идет ак-

тивная работа по внедрению 
российских стандартов без-
опасности движения, – отме-
тил начальник локомотивного 
депо Ясиноватая. – Устрой-
ство КЛУБ благодаря своей 
точности и многофункцио-
нальности помогает локомо-
тивным бригадам качественно 
выполнять свою работу. 

КЛУБы в отличие от старых 
механических скоростемеров 
позволяют регистрировать 
практически все параметры 
движения поезда: скорость, зву-
ковые сигналы, работу пневма-
тического и тормозного обору-
дования – свыше 40 показаний.

– В России уже давно на 
локомотивах применяются 
КЛУБы, –  рассказывает маши-
нист-инструктор Михаил Аннен-
ков. – А в пассажирском приго-
родном движении на Донецкой 
железной дороге это первые 
электропоезда, на которых по-
ставили такие интеллектуаль-

ные устройства безопасности. 
Мы благодарны нашим россий-
ским коллегам, которые объяс-
нили нам принципы их работы, 
поскольку устройство сложное 
и к нему нужно привыкнуть. В 
планах на будущее – обучить и 
другие локомотивные бригады 
нашей колонны, главный акцент 
будет делаться на изучении 
устройства безопасности КЛУБ.

Обкатку и обучение на 
электропоездах  серии ЭД4М 
прошли опытные машинисты 
Виктор Соболев и Александр 
Мазур. После испытаний они 
остались довольны «новичка-
ми». В будущем на этих элек-
тропоездах будет работать вся 
пригородная колонна.

– Что и говорить, принимать 
новую технику – дело пусть 
подчас и хлопотное, но при-
ятное, – с улыбкой говорит 
Александр Мазур. – По своим 
техническим характеристи-
кам эти электрички похожи  на 

рижские электропоезда серии  
ЭР2Т, на которых мы работа-
ем. Конечно, есть у них свои 
изменения, доработки, но не 
столь глобальные. Радует, что 
у электропоезда просторная и 
довольно тихая кабина, а это 
немаловажно, поскольку шум 
отвлекает и изматывает, что 
также сказывается на работе. 

Александр Мазур на Донец-
кую железную дорогу пришел 
по стопам своего отца Леони-
да Викторовича, который  был 
машинистом в грузопассажир-
ском движении. На пригород-
ном движении работает с 2006 
года, водил электропоезда се-
рии ЭР2Т, ЭПЛ2Т.

– Работа на пригородных 
электропоездах имеет свою 
специфику, – рассказывает 
Александр Леонидович. – Мы 
несем двойную ответствен-
ность, поскольку перевозим 
людей. 

(Окончание на стр. 2)

Парк ГУП ДНР «Донецкая железная дорога» по
полнился двумя новыми электропоездами серии 
ЭД4М. После успешной обкатки в июле электрич
ки вышли на пригородные маршруты Макеевка 
– Иловайск и Макеевка – Дебальцево.

На маршруты Донецкой магистрали
вышли новые электропоезда
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Системный администратор – личность многогранная

В процессе информационно-
го обеспечения эксплуатацион-
ной работы железнодорожного 
транспорта Донецкой Народ-
ной Республики, разработки и 
реализации мероприятий по 
повышению эффективности 
автоматизированных систем 
управления железнодорожным 
транспортом, обработки ста-
тистической, финансовой ин-
формации происходит стреми-
тельное накопление больших 
объемов данных по различ-
ным направлениям деятель-
ности Донецкой железной до-
роги. Они содержат огромные 
возможности по извлечению 
необходимой аналитической 
информации, на основе кото-
рой можно выявлять скрытые 
тенденции, строить стратегию 
развития, находить своевре-

менные решения.
Однако очень часто поль-

зователи автоматизированных 
систем даже не задумываются, 
каким образом работают эти 
системы. Как взаимодейству-
ет оборудование, с помощью 
которого выполняются техно-
логические операции. Будто 
работает все само по себе. 
Но чудес не бывает. И только 
когда что-то не работает или 
работает не так, как ожида-
ешь, пользователь вспоми-
нает, что за работой автома-
тизированной системы стоят 
администраторы, которые обе-
спечивают стабильную работу 
программного обеспечения и 
IT-оборудования.

Работа по администриро-
ванию автоматизированных 
систем сложна, требует много 

времени и значительной под-
готовки. Не каждый специ-
алист, получивший высшее 
IT-образование, становится 
системным администратором. 
Этой профессии не учат в выс-
ших учебных заведениях. В 
университетах дают лишь ба-
зовые знания. Все зависит от 
целеустремленности самого 
человека – от того, насколько 
он готов самостоятельно ос-
ваивать теорию и заниматься 
практикой, работать с опера-
ционными системами, пери-
ферийными устройствами, ин-
формационной безопасностью.

В нескольких отделах ин-
формационно-вычислительно-
го центра ведутся работы по 
администрированию серверов 
и автоматизированных систем 
управления базами данных 
(СУБД), осуществляется выра-
ботка требований к базам дан-
ных (БД), их проектирование, 
настройка программного обе-
спечения СУБД, их эффектив-
ное использование и сопрово-
ждение, включая управление 
учетными записями пользова-
телей БД и защиту от несанк-

ционированного доступа. Не 
менее важной функцией си-
стемного администратора яв-
ляется поддержка целостности 
базы данных, определение уз-
ких мест системы, ограничива-
ющих ее производительность.

Исполняя свои обязанности, 
системные администраторы 
ИВЦ обеспечивают функцио-
нирование БД на протяжении 
всех этапов жизненного цикла 
системы, способствуют ин-
формационному обеспечению 
процессов перевозки грузов и 
управлению транспортной ин-
фраструктурой Донецкой же-
лезной дороги.

Для продуктивной работы, 
определения проблем и их опе-
ративного решения системный 
администратор должен иметь 
широкий профессиональный 
кругозор и понимать принципы 
работы систем, находящихся в 
его ведении. Он должен быть:

- стрессоустойчивым, чтобы 
справиться с огромным объ-
емом работы, не сорваться в 
общении с пользователями, 
которые не всегда корректно 
выражают свои мысли, и доне-

сти руководству суть пробле-
мы на доступном языке;

- многозадачным для одно-
временного решения сразу 
нескольких задач, разбора не-
скольких инцидентов, работы с 
различными IT-средствами;

- коммуницирующим, умею-
щим слушать, анализировать 
и понимать, что хотят ска-
зать пользователи (иногда это 
очень-очень сложно);

- технически мыслящим, 
умеющим мыслить инженерно, 
системно и алгоритмически.

И всеми этими качествами 
обладают специалисты ин-
формационно-вычислительно-
го центра ГУП ДНР «Донецкая 
железная дорога».

В преддверии Дня систем-
ного администратора хочется 
отметить работу наших специ-
алистов и искренне пожелать 
им здоровья, работоспособно-
сти и творческого мышления.

Наталья ВАСИЛЮК,
начальник информационно- 
вычислительного центра

ГУП ДНР «Донецкая  
железная дорога»

В настоящее время, когда автоматизация производственных про
цессов стремительно врывается в жизнь каждого человека, многие 
из нас уже не представляют, как можно выполнять определенные 
работы без помощи компьютерной техники, серверного оборудования 
и каналов связи. В последнюю пятницу июля свой профессиональ
ный праздник отмечают системные администраторы – люди, в полной 
мере отвечающие за качество многоуровневой работы с компьютера
ми, базами данных и автоматизированными системами.

(Окончание. Начало на стр. 1)
– Сейчас, приступая к работе на 

новых электропоездах, важно продол-
жать совершенствовать знания систем 
подвижного состава, уметь правильно 
эксплуатировать новое оборудование 
и строго соблюдать все инструкции, 
поскольку ошибки здесь недопустимы, 
– убежден Александр Мазур. – Маши-
нист должен быть спокоен и все дер-
жать под контролем – этому и обучаю 
своих учеников. 

В Учебном центре профессиональ-
ных квалификаций Александр Леонидо-
вич внештатно преподает спецпредме-
ты: управление, устройство и тормоза 
по электропоездам. Один из его учени-
ков Владимир Кузьменко теперь рабо-
тает с ним помощником машиниста. 

– Каждая поездка интересна и не по-
хожа на другие, – отмечает Александр 
Мазур. –  Во время рейса наблюдаю 
не только за безопасностью движения, 
но и за пассажирами. Все они разные, 
со своим характером. Иногда бывают 
не в настроении и могут скандалить, 
случается, проспят свою остановку и 
сорвут стоп-кран, все решаем на месте 
и действуем по инструкции. Остается 
надеяться, что в новых электропоездах 
пассажиры не только оценят удобства, 
но и будут беречь новые вагоны, со-
блюдать чистоту. Очень приятно, когда 
пассажиры подходят к окну кабины и 
благодарят за поездку. 

– Новую электричку не спутаешь ни 
с какой другой: ЭД4М отличается харак-
терным «лицом» –  лобовой частью го-
ловного вагона. На электронном табло 
большими буквами высвечивается на-

правление, – описывает «новичка» ма-
шинист Виктор Соболев. За свой 30-лет-
ний стаж работы он поездил на разных 
электропоездах пригородного движения. 
Работал на поездах серий ЭР2, ЭР2Т, 
ЭПЛ2Т, ЭД4М-223 с системой безопас-
ности АЛСМУ. В 2013 году поступил на 
работу в «Украинскую железнодорожную 
скоростную компанию»  и водил  поезда 
серий Hyundai-HRCs-2 на линии Интер-
сити+ Донецк – Киев, Skoda-EG675 – на 
линии Донецк – Симферополь. 

– На отечественных поездах схема-
тика сделана из расчета управления тя-
говыми двигателями постоянного тока, 
– делится своим опытом  Виктор Алек-
сандрович. – На импортных поездах 
–  тяговые двигатели переменного тока, 
управляемые IGBT-транзисторами, так 
что схема отличается кардинально. Со-
временные российские поезда строятся 
по аналогичному принципу. У поступив-
ших к нам электропоездов преимущество 
в более высоком уровне обеспечения 
безопасности благодаря системе КЛУБ. 
В пригородном движении мы несем от-
ветственность за жизни перевозимых 
пассажиров. Поезд нужно вести плавно, 
придерживаться графика движения. Вви-
ду большого количества остановок на 
станциях и остановочных пунктах необ-
ходимо соблюдать скоростной режим во 
время разгонов и торможений. Локомо-
тивная бригада должна быть предельно 
внимательной во избежание травмиро-
вания пассажиров автоматическими две-
рями – в этом плане первыми удобными 
поездами стали электрички серии ЭПЛ2Т, 
где автодвери работают по лифтовому 
принципу. Плавная бесшумная ЭД4М 

по своим характеристикам превосходит 
устаревшие рижские составы. 

За долгие годы службы Виктор Собо-
лев работал почти на всех маршрутах, 
которые обслуживало локомотивное 
депо Ясиноватая.

– За многолетнюю практику серьез-
ных происшествий не было, мелкие 
казусы решались, как говорится, не от-
ходя от кассы, – вспоминает железнодо-
рожник. – В работе машиниста главное 
– ответственность и внимание, а также 
быстрая реакция и уверенность в сво-
их действиях. Был случай на маршруте 
Донецк – Симферополь. На неохраня-
емом переезде из-за хвоста грузового 
поезда выскочил автомобиль. У меня 
была скорость 120 км/ч, но водитель 
увидел и быстро сдал назад, а я успел 
притормозить. Столкновения избежать 
удалось – все обошлось. Свой опыт и 
знания стараюсь передавать молодым 
машинистам и помощникам машини-
ста. Уже полгода обучаю молодого по-
мощника машиниста Вадима Кожедуба, 
с которым и будем работать на новом 
электропоезде. Он старательный и пер-
спективный работник, хорошо разбира-
ется в специфике профессии, осталось 
подучить его технической стороне дела.

Машинист-инструктор Михаил Ан-
ненков на Донецкой железной дороге 
трудится более 25 лет, 5 из них возглав-
ляет колонну пригородного движения. 
Он – машинист во втором поколении, 
его отец Виктор Иванович также водил 
электропоезда. 

– Работа машиниста-инструктора ко-
лонны пригородного движения непро-
стая, – подчеркнул наш собеседник. – Я 

обязан в совершенстве знать технику, 
находить общий язык с бригадами. 
Отвечаю за соблюдение графика при-
городного движения, дисциплину, без-
опасность. Большое внимание уделяю 
повышению классности машинистов. 
В моей колонне много высокопрофес-
сиональных опытных машинистов, а 
вот помощников не хватает. Недавно со 
слесарей обучились три молодых по-
мощника машиниста: Вадим Кожедуб, 
Игорь Хмеленко и Владимир Кузьмен-
ко. Но все равно многие локомотивные 
бригады недоукомплектованы. Моло-
дых кадров не хватает, а так хочется 
передавать свой опыт молодежи. 

Очень сложно терять своих коллег, 
признается Михаил Анненков: 

– В прошлом году в боях за село 
Правдино погиб наш мобилизованный 
товарищ – помощник машиниста Сер-
гей Гуцал. Он принимал участие в спе-
циальной военной операции в Херсон-
ской области. 

– У нас сплоченный дружный коллек-
тив, – говорит Михаил Викторович. – По-
скольку все мы работаем на одних и тех 
же поездах, важно, чтобы в нашей колон-
не были взаимопонимание и поддержка, 
ведь мы выполняем одни и те же задачи. 
Мы с коллегами надеемся, что вскоре 
наступит мирная жизнь, наш подвижной 
состав будет пополняться новыми со-
временными поездами, а мы будем по-
лучать достойную зарплату за наш труд. 
Мы сделаем все, чтобы новые электрич-
ки служили верой и правдой жителям и 
гостям Донецкой Народной Республики!

Ольга КРАМАРЕНКО

На маршруты Донецкой магистрали
вышли новые электропоезда
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Основа для развития создана!

Детальнее о том, какими были эти  
4 года, рассказал и.о. Генерального ди-
ректора – председателя правления ТК 
«Железные дороги Донбасса» Влади-
мир Кабаций.

– Решение о создании Трансгранич-
ного концерна «Железные дороги Дон-
басса» было своевременным и, можно 
сказать, судьбоносным. Синхронизация 
работы двух дорог позволила действо-
вать на опережение и благодаря этому 
быстро решать сложнейшие задачи, – 
подчеркнул Владимир Кабаций. – В 2020 
году были приняты беспрецедентные 
меры по противодействию распростра-
нению COVID-19 и в максимально сжа-
тые сроки выполнены все противоэпиде-
мические требования. Уже в следующем 
2021 году железнодорожники увеличили 
объемы грузовых и пассажирских пере-
возок и улучшили показатели 2020 года. 

В 2022 году коррективы в работу 
внесла специальная военная опера-
ция. Работники магистралей быстро 
восстановили разрушенную в резуль-
тате боевых действий инфраструктуру 
дорог и после восьмилетнего перерыва 
возобновили  движение трех пригород-
ных маршрутов и одного – дальнего 
следования.

– Но это – лишь небольшая часть 
проделанной работы и, можно ска-
зать, форс-мажорные обстоятель-
ства. Какие первостепенные задачи 
решались на протяжении 4 лет?

– В системе железнодорожных пере-
возок второстепенных задач не бывает, 
здесь важно все! Прежде всего, была 
разработана и утверждена «Програм-
ма восстановления и модернизации 
подвижного состава и инфраструктуры 
на 2020-2024 годы», в которой одним 
из важнейших пунктов стало развитие 
локомотивного хозяйства. 

Донецкие железнодорожники в рам-
ках реализации Программы получили и 
ввели в эксплуатацию 10 электровозов 
серии ВЛ10,  три электровоза серии 
ВЛ80Т, семь тепловозов серии 2ТЭ116, 
два тепловоза серии ЧМЭ3, два элек-
тропоезда серии ЭД4М по 6 вагонов  

каждый. Капитальным ремонтом за 
отчетный период отремонтировано 14 
единиц тягового подвижного состава.

Локомотивный парк Луганской же-
лезной дороги пополнился девятью 
электровозами серии ВЛ10, тремя 
тепловозами серии 2ТЭ116, четырь-
мя тепловозами серии ЧМЭ3, двумя 
электропоездами серии ЭД4М каждый 
по 4 вагона. Луганчане получили кран 
на железнодорожном ходу КЖС-16. 
Капитальным ремонтом отремонтиро-
вано 12 единиц тягового подвижного 
состава.

Кроме того, парк специальной же-
лезнодорожной техники предприятий – 
участников ТК «Железные дороги Дон-
басса» пополнился двумя мотовозами 
МПТ-6, автомотрисой 1АДМ-1.3 и двумя 
баровыми грунторезными машинами на 
базе тракторов, получены и введены в 
эксплуатацию три электротехнические 
автолаборатории ЭТЛ-35К.

За 4 года много сделано для обнов-
ления и ремонта технических средств 
инфраструктуры дорог.

На ГУП ДНР «Донецкая железная 
дорога» отремонтировано с использо-
ванием новой и старогодной рельсо-
шпальной решетки на железобетонных 
шпалах 71,6 км пути, 42,8 км пути  – на 
ГУП ЛНР «Луганская железная дорога». 

Восстановлены ЭЦ, автоблокировка, 
автоматическая переездная сигнализа-
ция, оперативно-техническая связь, ра-
диосвязь и громкоговорящее оповеще-
ние на станциях и перегонах участков 
Депрерадовка – Мануиловка,  Дебаль-
цево – Чернухино – Фащевка, Волно-
ваха – Карань – Сартана, на станциях 
Депрерадовка, Чернухино, Волноваха, 
Мариуполь. Введены в эксплуатацию 
устройства полуавтоматической блоки-
ровки на перегонах Пантелеймоновка – 
Горловка, Волноваха – Хлебодаровка. 

Выполнены работы по строитель-
ству ВОЛС протяженностью 24,2 км 
на участке Криничная – Ханженково – 
Харцызск – Иловайск.  Уже эксплуати-
руется новое цифровое оборудование 
связи «Транспорт 30х4» на станциях 

Криничная, Ханженково, Харцызск, 
Иловайск. Современное оборудование 
СЦБ было установлено на станциях 
Чернухино и Фащевка.

Восстановлены устройства кон-
тактной сети на участках Мануиловка 
– Депрерадовка, Дебальцево-Пасса-
жирская – Дебальцево-Сортировочная, 
электрификация и инфраструктура на 
участке Фащевка – Чернухино – Де-
бальцево, введен в эксплуатацию пост 
секционирования контактной сети по-
стоянного тока типа ПСК-3,3 кВ на 
станции Байрак. 

Для Луганской железной дороги при-
обретены и введены в эксплуатацию 
три быстродействующих выключателя 
постоянного тока типа ВАБ-77 на тяго-
вых подстанциях Родаково и Лобовские 
Копи, дизель-генераторный агрегат для 
станции Мануиловка, установка реге-
нерации трансформаторного масла 
УРТМ-1Р и многое другое.

Выполненные работы позволили 
улучшить ряд качественных показате-
лей. Так, участковая скорость поезда 
в 2019 году составляла 25,3 км/ч, по 
данным на 30 июня 2023 года этот по-
казатель достиг 29,1 км/ч. Техниче-
ская скорость поезда в 2019 году была  
29,6 км/ч, а к середине 2023 года соста-
вила 31,0 км/ч. 

– Как проделанная работа отрази-
лась на качестве пассажирских пе-
ревозок?

– Благодаря помощи российских же-
лезнодорожников Донецкой магистра-
ли были переданы 2 современных пас-

сажирских вагона. Недавно дорогами 
получены 4 пассажирских электропоез-
да серии ЭД4М. Два из них эксплуати-
руются на Луганской железной дороге, 
еще два недавно вышли на маршруты 
Донецкой магистрали. 

– Коллективы дорог работают в 
сложнейших условиях. Что делается 
для поддержки железнодорожников?

– Сейчас наша главная задача – со-
хранить специалистов и привлечь на 
железную дорогу молодежь. За период 
с 2020 года по данное время среднеме-
сячная заработная плата железнодо-
рожников увеличилась на 52%. 

Благодаря взаимодействию ТК 
«Железные дороги Донбасса» и ОАО 
«Российские железные дороги» в оз-
доровительных лагерях на территории 
Российской Федерации в 2022 году по-
бывали почти 1000 детей наших работ-
ников, в нынешнем году к концу лета 
отдохнут около 900 ребят.

– Каким Вы видите будущее же-
лезных дорог на новых территориях 
Российской Федерации?

– Можно сказать, что создание 
Трансграничного концерна «Желез-
ные дороги Донбасса» стало первым 
этапом объединения магистралей, и 
с этой задачей мы справились. Пра-
вительством Российской Федерации  
29 мая 2023 года утверждено распоря-
жение о создании Федерального госу-
дарственного унитарного предприятия 
«Железные дороги Новороссии». Это 
следующий этап развития железнодо-
рожного транспорта новых регионов.

Четыре года назад перед Трансграничным концерном 
«Железные дороги Донбасса» была поставлена цель – соз
дать совместное единое управление железнодорожным 
транспортом и оптимизировать железнодорожные перевоз
ки между Донецкой и Луганской Народными Республиками. 

Наш профсоюз – в составе РОСПРОФЖЕЛ

Во внеочередной конфе-
ренции Профсоюза работ-
ников Донецкой железной 
дороги приняли участие ге-
неральный директор ГУП 
ДНР «Донецкая железная 
дорога» Олег Калеватых и 
заместитель председателя 
Федерации профсоюзов ДНР 
Елена Мангуш.

На повестке дня стояли 
отчетные вопросы: о рабо-
те ПРОФДОНЖЕЛ за пе-
риод с декабря 2021 года 
по настоящее время, отчет 
ревизионной комиссии, об 

исполнении бюджета проф-
союза за 2022 год, а также 
вопросы, связанные с вхож-
дением ПРОФДОНЖЕЛ в 
состав Российского проф-
союза железнодорожников 
и транспортных строителей 
(РОСПРОФЖЕЛ).

Все 49 делегатов конфе-
ренции проголосовали за 
решение о переименовании 
профсоюза в Дорожную тер-
риториальную организацию 
РОСПРОФЖЕЛ на железных 
дорогах Новороссии в связи 
с реорганизацией структуры 

дороги, использовании в ее 
деятельности устава рос-
сийского профсоюза. Так-
же рассмотрены вопросы о 
переименовании и внесе-
нии изменений в выборные 
проф союзные органы.

После отчета председате-
ля ПРОФДОНЖЕЛ Михаила 
Чаленко и выступления де-
легатов Олег Калеватых про-
информировал участников 
конференции о ситуации на 
железной дороге, связанной 
с реорганизацией отрасли, 
ответил на ряд вопросов, 
волнующих членов профсо-
юза на местах, а также вы-
сказал всецелую поддержку 
профессиональному союзу 
при его вхождении в россий-
ский профсоюз.

Елена Мангуш поздрави-
ла всех делегатов с приня-
тием исторических решений, 

пожелала дальнейшей пло-
дотворной работы на благо 
членов профсоюза, а также 
ознакомила присутствующих 
с деятельностью профсоюз-
ных организаций Республики 
в переходный период и осо-
бенностями при приведении 
их учредительных докумен-
тов в соответствие с законо-
дательством РФ.

По завершении конферен-
ции прошло первое заседа-
ние комитета ДОРПРОФЖЕЛ 
на железных дорогах Ново-
россии, на котором были 
рассмотрены организацион-
ные вопросы. Затем состоя-
лось учредительное собра-
ние по созданию первичной 
профсоюзной организации 
ФГУП «Железные дороги 
Новороссии» в составе до-
рожной территориальной ор-
ганизации.

ПРОФДОНЖЕЛ вошел в состав Российского проф
союза железнодорожников и транспортных строите
лей. За это решение единогласно проголосовали де
легаты внеочередной конференции ПРОФДОНЖЕЛ, 
которая состоялась 29 июня в п. Нижняя Крынка.

С целью развития 
спорта и физической 
культуры на предприятии 
объявляется набор в же-
лезнодорожную команду 
по хоккею.

Работников Донецкой 
железной дороги, жела-
ющих играть в отрасле-
вой сборной, просим об-
ращаться по телефону  
+7-949-377-98-53.

Вниманию сотрудников  
Донецкой железной дороги!



4 Железнодорожник Донбасса №7  •  20 июля 2023 г. НАШИ ГЕРОИ

В жизни всегда есть место подвигу 

– Наши люди трудились на благо род-
ного предприятия, когда Родина при-
звала, они, не задумываясь, встали на 
защиту Донбасса, – рассказал началь-
ник локомотивного депо Ясиноватая 
Олег Кирик. – Для нас они настоящий 
пример героизма и преданности воин-
скому долгу. Мы ждем наших коллег так 
же, как ждут их родные, и желаем ско-
рейшего возвращения с Победой. 

Слесарь по ремонту подвижного со-
става Юрий Трифоненко награжден ве-
домственной  медалью «За воинскую 
доблесть» II степени Управления  На-
родной милиции ДНР. Награда вручена 
за особые отличия при несении боевой 
службы и боевого дежурства, за муже-
ство, отвагу и самоотверженность, про-
явленные при исполнении воинского 
долга при обороне Донецкой Народной 
Республики, а также в ходе ведения 
специальной военной операции. 

Всю свою трудовую жизнь Юрий 
Трифоненко посвятил локомотивному 
депо Ясиноватая. В 1982 году начинал 

учеником слесаря, заочно  окончил Ма-
кеевский металлургический техникум 
по специальности «Тепловозное хозяй-
ство». Много лет проработал слесарем 
тепловоза, сейчас исполняет обязан-
ности мастера тепловозного цеха. Ког-
да объявили мобилизацию, он решил, 
что должен защитить родную землю 
и уже 23 февраля 2022 года пошел в 
военкомат. По возрасту Юрия Влади-
мировича не брали – ему уже было 56 
лет. Но желание защищать Родину ока-
залось сильнее.

– Я хотел служить на Донбассе, 
– рассказывает Юрий Трифоненко. – 
Меня зачислили снайпером – в свое 
время в армии я служил в погранвой-
сках, окончил школу сержантского со-
става и умею обращаться со  всеми 
видами стрелкового оружия. Я помогал 
своим сослуживцам, объяснял, что да 
как, все-таки армейская служба не про-
шла даром. 

После боевого слаживания его под-
разделение направили в Херсонскую 
область.

– Я тогда пошутил, что попали мы 
на самый большой полигон в Европе, 
– вспоминает наш собеседник. – Край-
ней точкой, где воевал на Херсонщине, 
было село Осокоровка. Кстати, там 
находился памятный знак «Дары Хер-
сонщины», более известный как памят-
ник херсонскому арбузу. Интересный 
такой: большой зеленый полосатый 
арбуз со скибкой, внутри красный с се-
мечками. К сожалению, когда покидали 
ту местность, увидели, что он повреж-
ден обстрелами. В мае меня прикоман-
дировали к артиллерийским войскам, 
работали на гаубицах Д-30. Как раз за 
хорошую и слаженную работу на арте я 
и получил медаль.

Юрий Владимирович на Херсонщи-
не прошел от Каховской ГЭС до Осоко-
ровки.  Когда стояли под поселком Ме-

ловое, много раз видел, как наше ПВО 
сбивало вражеские ракеты, которыми 
били по гидроэлектростанции. 

– Правый берег мы покидали по же-
лезнодорожному мосту Каховской дам-
бы, – вспоминает железнодорожник. – 
Она уже тогда имела множественные 
повреждения, но воду еще держала.

Для многих пребывание на фронте 
является испытанием на прочность, и 
Юрий Владимирович выдержал его с 
честью,  выполнил все поставленные 
задачи командования. 

– К солдатским будням, в том числе 
обстрелам, быстро привыкаешь, – при-
знается Юрий Трифоненко. – Именно 
при выполнении поставленных боевых 
задач в полевых условиях постепен-
но приходят полезные навыки и опыт, 
которые помогают выживать и тебе, и 
твоим товарищам.  Здесь начинаешь 
понимать, что такое боевое братство, 
настоящая взаимовыручка, помощь 
друг другу. В нашем взводе было много 
железнодорожников из Ясиноватой, До-
нецка и других городов Республики. Но 
я больше всего сдружился с Серегой из 
Харцызска, он работает в теплосети. 

Незабываемым оказался для Юрия 
Трифоненко день рождения 19 июля 
прошлого года – встречал он его в око-
пе со своими боевыми товарищами.

– На фронте было всякое: и хорошее, 
и плохое, – рассказывает  Юрий Вла-
димирович. – Что-то и вспоминать не 
хочется, но оно врезалось картинкой в 
память. Случай был, когда в 500 метрах 
от наших позиций ударили ракетами из 
РСЗО HIMАRS. Выбегает оттуда боец, у 
него вся спина посечена осколками – я 
ему оказал помощь. Думаю, надо по-
мочь ребятам, там же еще кто-то остал-
ся в живых. Рванул туда – там все гарью 
затянуло. Смотрю – парень лежит без 
ног. Хорошо, что у меня было с собой 
два бинтовых пакета, но и штаниной 

пришлось перевязывать – все израсхо-
довал. Вытащил я его оттуда. Звали его 
Юрой, как и меня. Позже узнал от ребят, 
что до промежуточного госпиталя его 
довезли, а потом мой тезка, к сожале-
нию, скончался от болевого шока. 

После вывода наших подразделений 
с правого берега Днепра Юрия Трифо-
ненко передислоцировали на запорож-
ское направление, где главной задачей 
в буквальном смысле слова была ра-
бота лопатой. 

– Если бы не возраст, я бы и дальше 
продолжил службу, – признается Юрий 
Владимирович. – Чувствую, что там 
был нужнее. Переживаю за своих това-
рищей, по возможности созваниваюсь, 
узнаю, как они. Теперь работаю за себя 
и за тех, кто на фронте. Хочется, чтобы 
в наши города вернулась мирная жизнь,  
чтобы снова в Ясиноватую пошли элек-
трички и на полную силу заработала До-
нецкая железная дорога и наше депо. 

Дмитрий Чечётко, сторож первого 
разряда локомотивного депо Ясинова-
тая, награжден медалью «За отвагу» 
Донецкой Народной Республики. Он 
получил медаль за личное мужество и 
отвагу, проявленные в боях за взятие 
Мариуполя. 

Дмитрий Станиславович в депо 
трудится с 1995 года. Начинал по-
мощником машиниста, потом работал 
слесарем. После демобилизации по 
ранению и продолжительной реабили-
тации, в марте вернулся в депо, рабо-
тает сторожем.

Еще два деповчанина награждены 
медалью «Долг и обязанность» Мини-
стерства обороны Российской Федера-
ции.  12 июня 2023 года машинистам-
инструкторам локомотивных бригад 
локомотивного депо Ясиноватая Ген-
надию Загребельному и Александру 
Аксёнову вручены награды за отличия, 
проявленные в боях за город Марьинку 
Донецкой Народной Республики. Они 
и сейчас находятся на боевом посту и 
выполняют поставленные задачи. Их с 
нетерпением ждут домой семьи, род-
ные и друзья. Мы еще услышим рас-
сказы о подвигах и боевой жизни на-
ших героев!

Ольга КРАМАРЕНКО

Честь, доблесть, отвага – эти качества присущи всем бой
цам, сражающимся в ходе специальной военной операции. 
Коллектив локомотивного депо Ясиноватая по праву гордит
ся своими коллегами, которые с оружием в руках стали на 
защиту нашей Родины. За проявленные мужество и отвагу 
четверо из них отмечены боевыми наградами.

Юрий Трифоненко награжден медалью 
«За воинскую доблесть»

Наставник поможет и поддержит в любой ситуации
Старший дорожный мастер 

Дебальцевской дистанции 
пути Михаил Павленко пришел 
на дорогу по велению души.

– Мама работала швеей, 
отец – трактористом, а меня 
тянуло на дорогу, – рассказы-
вает Михаил Николаевич. – В 
1992 году я поступил в Луган-
ский техникум транспортного 
строительства, а в 1999-м уже 
окончил Харьковскую акаде-
мию железнодорожного транс-
порта. По распределению по-
пал на Луганскую дистанцию 
пути, где работал бригадиром, 
дорожным и старшим дорож-
ным мастером. Затем полу-
чил повышение в должности и 
больше семи лет проработал 
заместителем начальника ПЧ. 

В марте 2014 года Михаи-
ла Павленко командировали 
в Дебальцевскую дистанцию 
пути, там он работает постоян-
но с 2015 года. 

Михаил Николаевич убеж-
ден, что профессиональное 
наставление молодежи – не-
отъемлемая и очень важная 

часть его работы.
– Сколько работаю – столь-

ко и обучаю, – рассказывает 
Михаил Павленко. – На любой 
должности к более опытным 
специалистам всегда приходят 
молодые. Учим, показываем и 
разбираем на примерах пра-
вильные и ошибочные вари-
анты работы, чтобы не было 
впоследствии производствен-
ного травматизма. За более 
чем двадцатилетний стаж ра-
боты я сталкивался с разными 
ситуациями, все это – настоя-
щий кладезь знаний, который 
нужно передавать дальше.

С огромной благодарностью 
вспоминает годы работы под 
началом Михаила Павленко 
его ученик, дорожный мастер 
дистанции пути на станции Де-
прерадовка Луганской желез-
ной дороги Антон Федон.

– Замечательно, когда у тебя 
есть наставник, который всегда 
подскажет, поможет, поддер-
жит. Именно таким старшим то-
варищем был для меня Михаил 
Николаевич. Благодаря ему я 

постоянно повышал квалифи-
кацию и ощущал движение 
вперед. Он – настоящий про-
фессионал и очень хороший 
человек, позитивный, умный, 
начитанный. Мало того, что он 
всегда руководил рабочим про-
цессом, так еще и лично помо-
гал, трудился вместе со своим 
коллективом, в том числе и с 
помощью лома. Михаил Нико-
лаевич – не тот руководитель, 
который лишь погоняет, а тот, 
кто тянет впереди всех.

Перенимал опыт у Михаила 
Павленко и ныне работающий 
заместителем начальника Лу-
ганской дистанции пути Игорь 
Приходько. Он с признатель-
ностью вспоминает безотказ-
ность наставника, отмечает его 
высокий профес сионализм.

– Михаил Николаевич об-
учил меня таким аспектам 
железнодорожной работы, о 
которых я, несмотря на теоре-
тическую подготовку, не имел 
и представления. При этом я 
научился у него стрессоустой-
чивости, важному правилу: не 

нервничать по пустякам, быть 
ответственным и честным в 
труде. За годы работы я понял, 
что наставничество – дело 
нужное. Но для этого настав-
ник должен хотеть и уметь объ-
яснять, а ученик – впитывать 
и усваивать необходимую ин-
формацию. С Михаилом Нико-
лаевичем Павленко у нас так и 
получилось.

Сегодня наставник продол-
жает свой трудовой путь и от-
мечает важность взаимного 

сотрудничества и с подчинен-
ными, и с руководством.

– Вместе мы планируем и 
организовываем работу, – го-
ворит Михаил Павленко. – Каж-
дый шаг требует тщательного 
подхода как от нас – опытных 
сотрудников, так и от молодых. 
Именно так – при добросовест-
ном отношении к своей работе 
и преемственности трудовых 
поколений будет толк.

Алексей КУЧЕРЯВЫЙ

В рамках Года педагога и наставника мы продолжаем рассказывать об опытных 
сотрудниках Донецкой магистрали, которые щедро делятся практическими знания
ми с новичками, помогая им стать высококлассными специалистами.
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Цветы – это нотки нашей души

Прекрасные розы, разноцветные 
ирисы, нежные ромашки, яркие ли-
лейники, а в общей сложности сотни 
удивительных цветов раскинулись на 
довольно небольшом придомовом 
участке Эльвины Гончаровой. 

– Мое увлечение начиналось 20 лет 
назад с разведения роз, тюльпанов, 
нарциссов и гиацинтов. Практически 
любая моя поездка заканчивается тем, 
что я привожу новый саженец. Помню, 
когда ездила в гости к сестре в Красно-
дар, всегда ходила на местный рынок, 
а там глаза разбегались от разнообра-
зия сортов растений. Какие-то цветы 
обмениваю у таких же садоводов-лю-
бителей. Раньше еще находила через 
объявления в газетах, а сейчас зака-
зываю через интернет. Первое время 
высаживала цветы возле дома у мамы, 
потом начала украшать свой участок. 
Признаюсь, увлечение стоит немалых 
денег, но цветоводством я «болею» – 
бывает, влюбляюсь в цветок с перво-
го взгляда. Так и появляются на моем 
участке новые сорта юкки, фиалок, ли-
лейников, хосты.

На садовом участке Эльвины Дми-
триевны целое царство ирисов, кото-
рые радуют глаз и восхищают своим 
разнообразием.

– Ирисы – одни из моих самых лю-
бимых цветов. Сейчас у меня их около 
70 сортов. Мне больше всего нравит-
ся «бородатый» ирис из-за его удиви-
тельных кучерявых гофрированных 
лепестков.

Сад Эльвины Дмитриевны цветет и 
благоухает с ранней весны до поздней 
осени. Дольше всего радуют глаз розы, 
некоторые из них благодаря трепетно-
му уходу цветут по несколько раз в году.

– Роз у меня 67 кустов. И они требу-
ют ухода больше остальных. Если розу 
не обрезать, она вообще цвести не бу-
дет, поэтому я срезаю стебель, оставив 
5-6 листиков снизу, тогда цветонос по-
лучается высоким и пышным.

Яркое цветущее великолепие вызы-
вает настоящий восторг у тех, кто за-
глядывает в гости к железнодорожнице 

или проходит мимо ее дома по улице. И, 
конечно, даже несведущий в садовод-
ческом деле человек понимает, сколько 
труда и души надо вложить, чтобы мож-
но было вот так стоять и просто любо-
ваться бескрайним цветочным раем.

– Я уже человек довольно немолодой, 
но работаю много. Как только сходит 
снег, нужно сгрести старые листья и по-
лить цветы раствором марганцовки, что-
бы никакие вредители не завелись. Сей-

час основная работа – прополка и полив, 
на который у меня может уйти целый 
день. Это тяжело, но трудиться вот так, 
не покладая рук, мне только в радость, 
ведь цветы – это нотки нашей души.

Если еще чуть дальше прогуляться 
по садовому участку Эльвины Гонча-
ровой, то можно увидеть вечнозеле-
ные туи и плодовые деревья, здесь же  
кусты малины, ежевики, клубники. 

Член Донецкого регионального со-
вета ветеранов Валентина Сухинина 
убеждена, что самое прекрасное летом 
– это цветы! Ведь они радуют нас, как 
ничто другое. Можно бесконечно любо-
ваться их красотой, вдыхать неповтори-
мый аромат, и с удовольствием созер-

цать плоды своих трудов. Валентина 
Алексеевна каждый день посвящает 
уходу за цветами, которые с благодар-
ностью дарят ей свою нежную красоту.

– На нашем участке возле дома ра-
стут плодовые деревья, кустарники, 
есть маленький огород с помидорами-
огурцами, но все съестное постепенно 
вытесняют цветы. Весной, когда земля 
только-только отходит от зимы, на свет 
появляются первоцветы, и как же душа 
радуется подснежникам, крокусам, гиа-
цинтам, морю тюльпанов и нарциссов. 
Даже калюжница-завоевательница вы-
зывает умиление, и дальше, как в ка-
лейдоскопе: одни цветы сменяют дру-
гие – и так до поздней осени.

Я помню, как у меня в саду появился 
тот или иной цветок. Многие, конечно, 
покупала на рынке, но особенно доро-
ги те, что мне дарили сестры, коллеги, 
соседи – вот уж поистине память на 
долгие годы. Я не расстаюсь с ириса-
ми, пионами, сиренью, которые сажали 
еще наши родители.

Только дилетант может подумать, что 
ухаживать за цветами легко и весело. 
Порой после работы в цветнике у меня 
появляется желание купить машину ас-
фальта, но мрачные мысли уходят, сто-
ит лишь взглянуть в «лицо» розам, ро-
машкам, лилиям, макам. Посмотришь 
на это розово-бело-красно-желтое буй-
ство – и забываешь обо всем.

В этом цветочном фейерверке у 
меня есть своя любимица. Это роза. 
Мне приятно выйти рано утром с ча-
шечкой кофе в сад, посмотреть, расцве-
ла розочка или нет. И когда она цветет 
и радует, становится теплее на душе. 
Их у меня, наверное, кустов тридцать, 
и бывает, когда я слишком увлекаюсь 
работой на участке, мне кажется, что 
розы мне говорят: «Ну, подними голову, 
посмотри на нас!» Я смотрю, а они все 
расцвели. Красота неописуемая!

В своем садоводческом деле я лю-
блю экспериментировать. Однажды я 
решила на свой страх и риск выкопать 
газанию и пересадить в горшочек, что-
бы перезимовала в доме. В домашних 
условиях она, правда, не цвела, но 
хорошо разрослась. Весной я цветок 
разделила на несколько кустиков и вы-
садила на улице. Все получилось, и те-
перь я так делаю каждый год.

Иногда говорю себе: «Все, больше 
никаких цветов я не покупаю, дать бы 
ладу тому, что есть». Но вот недавно 
увидела в чьем-то саду розу необык-
новенной расцветки и поняла – хочу 

такую же. В этом деле зависть – двига-
тель прогресса!

Если вдруг появляется на клумбе 
свободное место, я его чем-нибудь за-
полняю – ставлю покрасоваться какие-
то семейные «реликвии», накопившие-
ся за жизнь, например, керамические 
куманцы, крынки, устрашающих раз-
меров вазы, смешные детские игруш-
ки. Главное – не переборщить с коли-
чеством.

Любить цветы, ухаживать за ними 
– это главное, но нужно обязательно 
делиться всей этой красотой, поэтому 
хочу всем посоветовать: сажайте цве-
ты возле своих домов, бросайте семе-

на на пустырях, возле мусорников – и, 
глядишь, цветы вытеснят сорняки, бур-
но прорастающие на нашем жизнен-
ном пространстве.

Мой младший внук как-то озвучил 
свои желания – хочу, говорит, чтобы не 
было войны и чтобы была вода. Если 
хорошенько подумать – это то, о чем 
мы все мечтаем. И я уверена, что если 
хотя бы эти наши желания исполнятся, 
то будут всех нас окружать цветы не-
обычной красоты.

По случаю праздника Дня дачника 
Валентина Сухинина пожелала всем 
мира и здоровья:

– Здоровья, чтобы работать, созда-
вать цветочную красоту, а она, в свою 
очередь, будет давать всем нам силы. 
Поэтому любите цветы, сажайте их – 
и всегда будете красивы и с хорошим 
настроением!

Елена СУШКОВА

В региональных советах ветеранов Донецкой железной 
дороги работают люди талантливые и разносторонние. По 
случаю Дня дачника, который отмечается в России 23 
июля, председатель Дебальцевского регионального совета 
ветеранов Эльвина Гончарова и член Донецкого региональ
ного совета ветеранов Валентина Сухинина рассказали о 
своем увлечении – разведении цветов.

Эльвина Гончарова

Валентина Сухинина

«Локомотив» промчался первой сменой
ДОЛ «Локомотив» распо-

ложен на острове Зеленый в 
городской черте Ростова-на-
Дону. Приехавших сюда ребят 
ожидали интересные яркие 
развлечения и познаватель-
ные мероприятия. Первая сме-
на в лагере была организована 
под лозунгом «Страна желез-
ных дорог – мы вместе!».

Скучать отдыхающим было 
некогда – смена деятельности 
происходила несколько раз в 
день. Для детей были организо-
ваны многочисленные кружки, 
проводились соревнования, ро-
левые игры, выездные экскур-
сии, развлекательные шоу-про-
граммы, конкурсы, а по вечерам 
устраивались веселые дискоте-
ки. В гости к ребятам приезжали 
специалисты структурных под-
разделений Северо-Кавказской 
железной дороги и ветераны-

железнодорожники, которые 
знакомили подрастающее по-
коление со своей очень важной, 
нужной и интересной работой.

Четкий распорядок дня, сба-
лансированное пятиразовое 
питание, свежий воздух – все 
это способствует оздоровле-
нию юного поколения. Мно-
го внимания в «Локомотиве» 
уделяется занятиям спортом и 
пропаганде здорового образа 
жизни – здесь работают сек-
ции, оборудованы специаль-
ные площадки для пляжного 
футбола, волейбола, баскет-
бола, настольного тенниса и 
аэрохоккея. Также дети могут 
насладиться водными проце-
дурами в открытом бассейне.

У инженера по эксплуатации 
локомотивного депо Дебальце-
во-Пассажирское Сергея Чер-
нышева в ДОЛ «Локомотив» 

отдыхал сын Богдан.
– Мой сын поехал в лагерь 

впервые, и в начале смены, 
когда не ладилось с погодой, 
звонил чуть ли не каждый час, 
просился домой. Но он очень 
быстро освоился: занимался в 
кружках, участвовал в спортив-
ных соревнованиях, особенно 
радовался бассейну, потому 
что дома возможности вдоволь 
поплавать нет. Мы искренне 
рады, что летом ребенку не 
пришлось развлекаться играми 
в телефоне, он смог полноцен-
но отдохнуть и оздоровиться.

Очень понравился первый 
опыт поездки в детский лагерь 
и юной горловчанке Милене. 
Ее мама, дежурная по станции 
Енакиево Надежда Зюзина, 
рассказала, что дочка верну-
лась домой с прекрасными 
впечатлениями.

– Милена очень хотела в 
лагерь, и наши надежды пол-
ностью оправдались, – с бла-
годарностью говорит железно-
дорожница. – Каждый день она 
узнавала что-то новое, воспи-
татели и вожатые были очень 
хорошими, участливыми и ком-
петентными. Дочка научилась 
создавать красивые поделки 
из бисера, участвовала в раз-
ных конкурсах, нашла новых 
подруг среди детей ростовских 

железнодорожников, с кото-
рыми теперь переписывается. 
Уже сегодня она мечтает о но-
вой поездке в лагерь.

Напомним, что оздоровле-
ние детей железнодорожников 
из ДНР организовано на без-
возмездной основе. Вторая 
смена в ДОЛ «Локомотив» про-
ходит с 15 июля по 4 августа, 
третья – с 7 по 27 августа.

Александр КОВАЛЕНКО

В детском оздоровительном лагере «Локомотив» в РостовенаДону 12 июля завершилась 
первая смена. Тридцать детей железнодорожников из Дебальцево, Иловайска, Енакиево, 
Горловки и других городов ДНР получили заряд положительных эмоций и ярких впечатлений.
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Железная дорога – связующая нить поколений

Удостоверения, наградные 
документы, семейные фото 
хранят в семье Марины Бодро-
вой, как реликвию. Особенно 
дороги для нее черно-белые 
снимки прошлого века.

– У меня личных фотогра-
фий немного, но те, что есть 
– бесценны. Вот прадедушка 
Семен Тимофеевич, – расска-
зывает Марина Бодрова, ука-
зывая на худощавого мужчину 
в кепке и пальто. – А на этом 
фото – семья моей мамы возле 
новогодней елки: бабушка Ва-
лентина Николаевна, дедуш-
ка Виктор Семенович, мама 
и дядя Юра. А вот – дедушка 
Витя в кабине машиниста. На 
этой фотографии – моя мама, 
когда работала поваром, а тут 
она – после партсобрания.

– Семья значит для меня 
очень много, – признается Ма-
рина Николаевна. – Семейные 
отношения моих бабушки и 
дедушки, родителей – всег-
да были для меня примером. 
Главными для них были вза-
имоуважение, забота, уме-
ние выслушать друг друга. 
Бывали, конечно, и ссоры. 
Куда без них? Но они были 
незначительными и заканчи-
вались взаимными уступками 

и подшучиванием. Для нашей 
семьи работа на железной 
дороге всегда была тем на-
дежным тылом и поддержкой, 
которые давали уверенность в 
завтрашнем дне. Я помню, как 
еще маленькой часто слушала 
рассказы дедушки, разговоры 

родителей – они обсуждали 
какие-то рабочие моменты, 
делились новостями. Мне, как 
ребенку, многое было непо-
нятно, но интересно. Именно 
такая атмосфера сейчас царит 
и в моей семье.

Марина Бодрова – железно-
дорожница в четвертом поко-
лении. Основателем династии 
стал ее прадед Немшилов 
Семен Тимофеевич, посвятив-
ший 35 лет работе в паровоз-
ном депо Иловайск.

– Своего прадедушку помню 
плохо, он ушел из жизни, когда 
я была маленькой, – вспоми-
нает наша собеседница. – Ро-
дился он в 1904 году. В 25 лет 
пошел работать на железную 
дорогу. Знаю, что трудился он 
старшим мастером водоснаб-
жения – заправлял паровозы.

На своем жизненном пути 
Семен Тимофеевич встретил 
будущую супругу Дарью. У них 
родилось трое детей: дочь На-
талья и два сына – Виктор и 
Валентин. Наталья рано умер-
ла. А братья дружили на про-
тяжении всей жизни и так же, 
как отец, связали судьбу с же-
лезной дорогой.

– Оба брата работали в ло-
комотивном депо Иловайск ма-

шинистами. Валентин Семено-
вич Немшилов проработал на 
дороге 35 лет, – рассказывает 
о своем двоюродном дедушке 
Марина Бодрова. – Мой род-
ной дедушка Виктор Семе-
нович поступил на железную 
дорогу, когда ему было 19 лет. 

Начинал кочегаром, затем ра-
ботал машинистом тепловоза 
и машинистом-инструктором, 
на пенсию вышел в 1994 году 
почетным железнодорожни-
ком. Для меня он на всю жизнь 
остался эталоном настоящего 
профессионала. Отчетливо 
его помню – высокого, солид-
ного, красивого в железнодо-
рожной форме. Его внешний 
вид вызывал у меня трепет и 
уважение.

Водил дедушка тепловоз 
ЧМЭ3. В детстве я не раз бы-
вала у него на работе. В каби-
не машиниста он мне прока-
титься не разрешал, 
а вот посидеть там 
можно было. До сих 
пор помню кабину ма-
шиниста – множество 
кнопок, датчиков, а 
еще – удивительный 
вид, который откры-
вался из окна, и ни 
с чем не сравнимое 
чувство железной 
мощи.

Еще одно из воспо-
минаний детства – как 
мой дедушка-маши-
нист с чемоданчиком 
в руках возвращался 
с работы. Я его всегда 
с нетерпением жда-
ла, потому что знала 
– он мне обязатель-
но что-то принесет от 
«зайчика». Угощения 
были обычными: ва-
реное яйцо или кусо-
чек сала, но мне они 
казались самыми вкусными!

Дочь Валентина Семено-
вича Немшилова Наталья 
Кудрицкая продолжила ди-
настию железнодорожников. 
Сейчас она работает операто-
ром при дежурном по станции 
Иловайск.

Выбрала для себя железно-
дорожную стезю и дочь Виктора 
Семеновича Немшилова, мама 
нашей героини Наталья Ковале-
ва. Она проработала на Донец-
кой железной дороге 33 года.

– Маленькой я очень люби-
ла бывать у мамы на работе, 
– вспоминает Марина Бодрова 
времена, когда ее мама рабо-
тала поваром в железнодо-
рожном ресторане на вокзале 
Иловайск. – Ресторан тогда 
только открылся и впечатлял 
своей красотой – помещения, 
заполненные светом, высо-
кие потолки, мебель, оббитая 
красным бархатом. Я любила 
наблюдать за посетителями и 
за тем, как кипела жизнь. Меня 
там всегда угощали вкусными 
пирожными. Мама очень хо-
рошо готовила, и ей это никог-
да не было в тягость, поэтому 
она и дома часто нас баловала 
всякими вкусностями.

Трудилась Наталья Викто-
ровна и шеф-поваром в бри-
гадном доме, затем работала 
кладовщиком в СМЭУ Ило-
вайск.

Марину Бодрову судьба так-
же связала с железной доро-
гой, и вот уже 30 лет она рабо-
тает на станции Иловайск.

– После окончания школы 
я поддалась веяниям моды 
того времени, и, как мно-
гие мои подружки, выбрала 
швейное дело – поступила 
в Старобешевское училище. 
Но во время учебы я поняла, 
что шитье – это не мое, и тог-
да родители предложили мне 
пойти работать на железную 
дорогу, – рассказала Марина 
Николаевна. – Для меня это 
было волнительно, поскольку 
на «железке» работает почти 
вся моя родня, я чувствова-
ла огромную ответственность 
перед ними. Но близкие меня 

поддержали, и это стало для 
меня стимулом. Начинала я 
на вокзале дежурной по пер-
рону, тогда мне было 18 лет. 
Я была молодая, энергичная 
и без ума от своей работы – 
мне очень нравился ее ритм, 
слаженность действий, от-
ветственность. Нужно было 
встречать и провожать поезда, 
помогать пассажирам с бага-
жом, отвечать на всевозмож-
ные вопросы.

Вскоре молодую железно-
дорожницу перевели таксиров-
щиком перевозочных докумен-
тов, а с 2011 года по сей день 
Марина Бодрова работает 

табельщиком на станции Ило-
вайск.

– Мне моя работа очень нра-
вится, и я ее действительно 
люблю, – признается она. – У 
нас в коллективе работает 120 
человек, в мои обязанности 
входит составление графика 
выхода сотрудников, учет от-
работанного времени, пере-
работок и многое другое. По 
большей части работа связана 
с общением с людьми, но это 
мне в ней и нравится. Главное 
– приходить в хорошем настро-
ении, тогда любые задания бу-
дут по плечу.

Супруг Марины Николаев-
ны Сергей Николаевич Бодров 
– тоже железнодорожник, он 
больше 20 лет проработал в 
локомотивном депо Иловайск 
водителем.

Их дочь Анастасия – пред-
ставительница уже пятого по-
коления железнодорожников. 
В 2018 году она окончила Харь-
ковский государственный уни-
верситет железнодорожного 
транспорта, получила степень 
магистра по специальности 
«Транспортные технологии». 
Сейчас работает дежурной по 
станции Иловайск.

– Я рада, что выбрала же-
лезнодорожную профессию, 
это был мой осознанный вы-
бор, – с улыбкой говорит На-
стя. – Первое время много-
му приходилось учиться на 
практике, но я во всем разо-
бралась. На дороге я работаю 
уже более десяти лет. Спаси-
бо за поддержку моим родным 
и коллективу, который за это 
время стал для меня второй 
семьей.

– Я рада, что родилась и 
выросла в окружении желез-
нодорожников, – сказала в за-
ключение Марина Бодрова, – 
ведь наша магистраль связала 
крепкой нитью пять поколений 
моего рода, сыграла важную 
роль в судьбе каждого из нас. 
Надеюсь, что наша династия 
будет продолжаться, а общий 
трудовой стаж всех ее пред-
ставителей увеличится в разы.

Елена СУШКОВА

Любить семью, сохранять крепкие родственные связи и из поколения 
в поколение передавать верность выбранной профессии – вот главные 
жизненные принципы семьи Марины Бодровой, табельщика станции 
Иловайск. Марина Николаевна – потомственный железнодорожник. На 
«железке» работал еще ее прадед Семен Тимофеевич Немшилов, а об
щий трудовой стаж этой славной династии превышает 220 лет.

Виктор Семенович Немшилов
работал машинистом тепловоза

Наталья Ковалева (слева в первом ряду)  
с коллегами-сотрудниками железнодорожного  

ресторана вокзала Иловайск

Основатель династии Семен Тимофеевич Немшилов  
с семьей

Марина Бодрова с дочерью Анастасией  
и тетей Натальей Кудрицкой
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Генератор инженерной мысли
Не было у нас другого глав-

ного инженера, о котором про-
стые железнодорожники вспо-
минали бы со столь искренним 
почтением. И до него, и после 
хватало виртуозов технической 
мысли, но Жуков был особен-
ным. Проделанная им работа 
беспрецедентна по размаху, 
масштабам и степени значимо-
сти. Он стал ровней тем, кого 
теперь, по прошествии време-
ни, можно смело причислить к 
великим мастерам железнодо-
рожного дела. Не случайно Жу-
кову неоднократно предлагали 
возглавить разные железные 
дороги страны. Но от заманчи-
вых предложений он всякий раз 
отказывался, поскольку был 
напрочь лишен честолюбивых 
амбиций. Сменить место про-
писки для него означало бы 
предательски отречься от род-
ного Донбасса, к которому ос-
новательно прикипел душой.

Вся сеть в свое время была 
наслышана о его остроумии и 
умении находить незаурядные 
решения, казалось бы, в без-
выходных ситуациях. Он про-
демонстрировал феноменаль-
ную «живучесть» на должности 
главного инженера Донецкой 

магистрали, на которой пре-
бывал без малого 27 лет! Игорь 
Михайлович работал бок о бок с 
самыми известными руководи-
телями нашей дороги: Яковом 
Кривенко, Виктором Приклон-
ским, Александром Кожушко. И 
каждый из них не только наде-
лил его чем-то особенным, но и 
сам перенял от Жукова неудер-
жимое стремление к успеху. Он 
приложил немало усилий для 
улучшения технической осна-
щенности Донецкой дороги. 
При нем «магистраль угля» 
постоянно наращивала муску-
латуру и уверенно вела спор 
за чемпионство в отраслевых 
соцсоревнованиях.

Игорь Михайлович не осла-
блял производственную хватку 
даже будучи в отпуске. Об этой 

примечательной особенности 
мне поведал его сын Михаил, 
ныне кандидат медицинских 
наук, известный пластический 
хирург. «Даже находясь на риж-
ском взморье или крымском 
побережье, отец по нескольку 
раз в день звонил в управле-
ние дороги и держал на кон-
троле самые горячие вопросы, 
связанные с модернизацией 
и обновлением структурных 
подразделений магистрали». 
И это разительно отличало его 
от многих других руководите-
лей, считавших личный отпуск 
своей неприкосновенной «свя-
тыней». А он и законные дни 
отдыха готов был безропотно 
пожертвовать в пользу любимо-
го дела. Словом, отдавал рабо-
те больше, чем брал от нее. А 
еще в каждый отпуск он тащил 
с собой чемодан книг, которые 
читал взахлеб. Библиофил 
Жуков старался приобщать к 
безупречному литературному 
вкусу всех своих знакомых. Как 
утверждали знавшие его люди, 
Игорь Михайлович, подобно 
опытному педагогу, был край-
не заинтересован в железно-
дорожнике интеллектуальном, 
глубоком, начитанном…

В советскую эпоху к выше-
стоящим руководителям было 
принято относиться с изрядной 
долей чинопочитания, а вот при 
общении с Игорем Михайлови-
чем тон задавался совсем иной: 
равного с равным. Игорь Жуков 
никак не вписывался в типич-
ный образ властного руководи-
теля, достигавшего своей цели 
низкими вибрациями в голосе. 
Буквально все, кто знал Игоря 
Михайловича с ближнего рас-
стояния, сходились во мнении: 
он обладал чертами чистокров-
ного интеллигента. Под его ма-
гию обаяния попадали многие 
современники. Даже бывалых 
железнодорожников, отрабо-
тавших десятки лет на транс-
порте, Жуков способен был 
удивить своей подчеркнутой до-

брожелательностью. Казалось, 
что незримый магнит, находив-
шийся где-то внутри Игоря Ми-
хайловича, мгновенно притяги-
вал и располагал к нему людей.

И горе было тем, кто взял 
за моду унижать подчинен-
ных. Заносчивых начальников 
Игорь Михайлович на дух не 
переносил и старался не пу-
скать на порог своего служеб-
ного кабинета.

У Жукова вовсе не было на-
писано на роду стать железно-
дорожником. Он – выходец из 
семьи потомственных школь-
ных учителей, от которых 
унаследовал тягу к знаниям 
и врожденное чувство любви 
к книгам. Ничто так сильно не 
убеждает человека, как жи-
вой пример перед глазами. От 
этого фактора никак не отмах-
нуться. Родительское влияние 
сделало свое дело: Игорь вы-
рос в атмосфере доброты и 
интеллигентного общения. С 
ранней юности ему пророчили 
успешное педагогическое бу-
дущее, но он, к немалому из-
умлению родителей, выбрал 
рельсовую колею.

Железная дорога увлекла 
за собой, как нередко притя-

гивает путешественника неиз-
веданный континент. В 1942 
году Игорь с отличием окончил 
среднеобразовательную шко-
лу в родном местечке Соро-
кино Новосибирской области 
и вскоре уверенно проложил 
себе дорогу в Днепропетров-
ский институт инженеров 
транспорта, в который посту-
пил с первой попытки.

После долгожданного ди-
пломирования наш герой с 
опережением графика начал 
восхождение наверх. Но окреп 
и сформировался как специ-
алист в структурных подраз-
делениях Иловайского узла, 
где дослужился до началь-
ника крупнейшей станции на 
знаменитом Кавказском ходу. 
А затем вырос до первого ру-

ководителя Краснолиманского 
отделения. В свое время его 
приметил начальник дороги 
Яков Кривенко и, переведя в 
Донецк, поставил на рельсы 
гарантированного успеха.

Теперь, пожалуй, и не вспом-
нить, кто первым предложил 
создать на Донецкой дороге 
клуб «Рационализатор-100», 
но именно при Жукове он полу-
чил второе дыхание и широкий 
простор для внедрения всего 
самого передового и нового. 
Игорь Михайлович стоял у ис-
токов рождения многих нужных 
разработок, которые двинули 
нашу дорогу далеко вперед. 
Благодаря главному инженеру 
рационализаторство проникло 
в самые отдаленные уголки до-
роги. Энтузиасты-изобретате-
ли в то время жили в забытых 
Богом селах, а теперь их там 
днем с огнем не сыщешь. Свои 
новаторские поиски Жуков вел 
в сфере энергосбережения и 
сумел сократить расходы во 
второй половине восьмиде-
сятых годов почти вдвое по 
сравнению с предыдущей пя-
тилеткой. Он всюду старался 
уходить от привычных шабло-
нов. И там, где это удавалось, 
почти неизбежно приходил 
ожидаемый успех.

Можно с уверенностью ска-
зать, что свидетельство о рож-
дении электрификации на До-
нецкой железной дороге было 
выписано именно Жуковым. 
На его бытность выпал самый 
сложный этап перевода до-
роги на электротягу. В конце 
1963 года первые электрово-
зы поехали по участку Донецк 
– Мариуполь-Порт протяжен-
ностью 126 километров. На 
упомянутом направлении были 
полностью смонтированы и под-
ключены тяговые подстанции, 
оборудованы служебные поме-
щения для работников дистан-
ции электроснабжения. Всего за 
пять лет плодотворной работы 
были переведены на электриче-
скую тягу все важнейшие грузо-
напряженные направления До-
нецкой железной дороги.

В эпоху 80-х под руковод-

ством главного инженера 
Жукова была проведена ре-
конструкция Ясиноватского, 
Дебальцевского, Иловайского, 
Константиновского и Красно-
армейского узлов. Только об-
новление Иловайского хаба 
позволило увеличить вес от-
правляемых поездов на 26%. 
А при реконструкции станции 
Ясиноватая были сооружены 
новые транзитные парки на 20 
путей, модернизированы горло-
вины, усилено путевое разви-
тие сортировочного хозяйства 
станции. Все это в конечном 
счете позволило сократить про-
стой локомотивов на 21% и 
ежегодно сверх плана отправ-
лять в путь до 800 поездов.

При непосредственном уча-
стии Жукова комплекс зданий 
управления дороги в Донецке 
значительно расширил свои 
горизонты: построен Дом свя-
зи, возведено четырнадцати-
этажное здание, где разме-
стились вычислители дороги, 
создан единый центр управ-
ления перевозками – первый в 
Советском Союзе!

Игорь Михайлович активно 
решал вопросы и социаль-
ной направленности: куриро-
вал строительство нескольких 
больничных комплексов в Лу-
ганске, Дебальцево и Волнова-
хе, 10-ти спортивных площадок 
и возведение сотен многоэтаж-
ных домов на узлах и станциях.

Он не исчерпал себя даже 
будучи на пенсии. Уйдя на за-
служенный отдых в далеком 
1989 году, Игорь Жуков почти 
десять лет преподавал про-
фильные дисциплины в желез-
нодорожном институте. И не 
просто преподавал, а букваль-
но фонтанировал незаурядны-
ми идеями, которые с годами 
не иссякали. 

Коллеги до сих пор вспоми-
нают об Игоре Михайловиче 
с особым почтением. В Музее 
истории и развития Донецкой 
железной дороги собрана вну-
шительная экспозиция о глав-
ном инженере Жукове.

Виктор СВЕРДЛОВ

Родословная Донецкой магистрали связана со многими незаурядны
ми личностями. В их числе – главный инженер Донецкой железной до
роги Игорь Жуков, блистательный технарь и генератор оригинальных 
идей, которому не было равных на отрезке в несколько поколений.

Выступление Игоря Жукова на семинаре профсоюзных работников  
в Донецке, октябрь 1986 года
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Ответы на сканворд
По горизонтали: Светофор. Веко. Фрау. Рикша. Саша. Яшин. Ефим. Изба. Мир. 
Лагуна. Рутина. Орда. Лед. Тетеря. Литера.
По вертикали: Пена. Софа. Свая. Турне. Факсимиле. Рвач. Скелет. Шпагат. Ми-
нор. Заря. Ушиб. Арал. Минер. Рада.

С рыбалкой по жизни
 Самая долгая борьба меж-

ду человеком и рыбой (чер-
ным марлином) длилась око-
ло 32 часов. К сожалению, 
поймать ее так и не удалось, 
леска оборвалась.
 В Амазонке водится такая 

рыба, как электрический 
угорь. Мощность его тела 
составляет 500 вольт. Мест-
ные жители, прежде чем на-
чать вылавливать его, заво-
дят в воду стадо коров, на 
которых угри тратят весь 
свой заряд. После этого 
местным остается только их 
поймать.
 Самый старый рыболовный 

крючок, найденный археоло-
гами, был сделан около 42 
тысяч лет назад.
 Больше всего видов рыб 

живут в реке Амазонке – го-
раздо больше, чем во всей 
Европе.
 Возраст рыбы можно опре-

делить по кольцам роста на 
ее чешуе. С годами количе-
ство чешуи у рыбы не рас-
тет, но сама чешуя вместе с 

рыбой увеличивается в раз-
мерах.
 Римляне и греки думали, 

что скаты обладают недю-
жинной энергией, поскольку 
в те времена люди не имели 
представления об электрике. 
В древности считалось, что 
скат – это лечебная рыба, и 
их использовали для прове-
дения сеансов шоковой тера-
пии. Если человек страдал от 
головных болей, ему на голо-
ву накладывали эту рыбу.
 В среднем летучая рыба мо-

жет планировать на протяже-
нии 50 метров, но были за-
фиксированы случаи, когда 
отдельные экземпляры пари-
ли 200 метров над водой. При 
полете эти рыбы могут дости-
гать высоты до 6 метров.
 Наиболее ядовитой рыбой 

в мире является бородавчат-
ка, или рыба-камень. Укус 
этого морского монстра вы-
зывает шок, паралич и даже 
смерть, если в первые не-
сколько часов после отрав-
ления не принять меры.

Миллионы рыбацких историй со всего мира стали ос
новой для целого ряда неповторимых  рекордов, уникаль
ных традиций и даже произведений высокого искусства.

«Клевые» места в секрете не держу

– Для меня рыбная ловля 
– это отдушина, она дает мне 
возможность отдохнуть от ра-
боты, забот, снять негативное 
напряжение. С рыбалки я при-
езжаю совсем другим челове-
ком – отдохнувшим и полным 
сил. Даже если не клевало, все 
равно получаю удовольствие, – 
признается Денис Юрьевич.

Еще год назад застать в вы-
ходной день Дениса Авдеева 
дома было практически невоз-
можно. Ни свет ни заря он от-
правлялся на рыбалку. Сейчас 
все по-другому – многие вы-
ходные он проводит на работе. 
Коллектив дистанции восста-
навливает объекты электро-
снабжения, поврежденные в 
результате обстрелов. Но даже 
при таком плотном графике он 
старается найти время для лю-
бимого увлечения.

– Снасти у меня всегда на-
готове, и как только понимаю, 
что завтра свободный день, 
начинаю обдумывать, куда 
отправиться на рыбалку. Не-

давно ездил на наш местный 
третий городской ставок. Улов 
был не очень большой – взял 
сазанчика на килограмм, оку-
ней, карасей, но удоволь-
ствия получил, как всегда, 
много, – признается наш  
собеседник.

Своим увлечением Денис 
Юрьевич обязан отцу Юрию 
Евгеньевичу, который всю 
жизнь проработал в локомо-
тивном депо Иловайск. Он 
хоть был не профессиональ-
ным рыбаком, но смог еще в 
детстве привить сыну любовь к 
рыбной ловле.

– Когда мне было 10 лет, 
папа купил для меня собствен-
ную поплавочную удочку, и мы 
с ним вместе пошли рыбачить. 
На червя наловили полный мо-
лочный бидончик красноперок, 
– с улыбкой вспоминает Денис 
Юрьевич.

Серьезно заниматься ры-
балкой Денис Авдеев начал 
в 25 лет. Сейчас в его рыбо-
ловном арсенале спиннинги, 

разнообразные наживки и при-
кормки. К любимому увлече-
нию он приобщил всю семью. 
До 2014 года рыбалкой увле-
калась и его жена Ольга, тоже 
железнодорожница. А сейчас и 
сыновья нашего героя Влад и 
Данил часто просят отца взять 
их с собой.

– Оля рыбалку очень лю-
бит. Когда у нее было время, 
она часто ездила со мной и 
даже ловила больше, чем я. 
Ей присуща, так сказать, ры-
бацкая масть, – с гордостью 
рассказывает о супруге Денис 
Авдеев. – Сейчас с собой на 
рыбалку стараюсь брать де-
тей. Они даже готовы вместе 
со мной вставать в три часа 
утра. У младшего сына Да-
нила уже есть своя удочка, о 
которой он мечтал. Сыновьям 
рыбалка очень нравится, а 
если клюет, то восторгу нет 
предела!

В Иловайской дистанции 
электроснабжения людей, ув-
лекающихся рыбной ловлей, 
много. И при первой возможно-
сти они стараются выбраться 
на совместную рыбалку.

– С ребятами мы любим ез-
дить с ночевкой. Обязательно 
берем с собой палатки, ман-
гал, казан. Главное блюдо – ко-
нечно, уха, приготовленная из 
только что пойманной рыбы. 
Особенно приятно выбраться 
всем вместе куда-то на День 
рыбака. В позапрошлом году 
наш профсоюз выделил день-
ги, и мы ездили на Буденнов-
ский ставок. Это стало для нас 
настоящим праздником!

Свои «клевые» места Денис 

Юрьевич в секрете не держит. 
Но признается, что таких у нас 
в республике сейчас немного, 
поэтому, чтобы поймать рыбу, 
нужно хорошо потрудиться.

– Лучше всего у меня клева-
ло на втором иловайском го-
родском ставке. Там я поймал 
свою самую большую рыбу – 
белого амура весом 3 кг 800 г. 
Часто езжу на Ольховское во-
дохранилище, за Каракубу на 
речку Кальмиус. На Старобе-
шевском водоеме у меня был 
самый большой улов по коли-
честву рыбы – около 8 кг. Но 
больше всего я люблю бывать 
на нашем третьем городском 
ставке, где я отдыхаю и телом, 
и душой.

Как отмечает Денис Авде-
ев, успех рыбалки зависит от 
многих факторов и, в первую 
очередь, от желания и возмож-
ности экспериментировать. За 
полтора десятка лет он вывел 
собственную формулу рыбо-
ловного мастерства.

– Мое личное мнение, что 
многое зависит от погоды. 
Лучше всего ловить в ясный 
солнечный день, при неболь-
шом ветре и не очень высоком 
атмосферном давлении, не в 
новолуние и не в полнолуние, 
– делится секретом Денис Ав-
деев. – Имеет значение, конеч-
но, и наживка. Чтобы понять, 
на что клюет рыба, на водоем 
нужно съездить два-три раза. 
Я ловлю на кук, пенопласт 
и разнообразные каши. На-
пример, сазан и амур хорошо 
клюют на кукурузу и медовый 
кук. Карасю больше нравится 
чесночный кук и пенопласто-

вые шарики. Каши готовлю, 
в основном, из гороха, пше-
на, добавляю перловку – чем 
крупнее зерно, тем быстрее 
подойдет крупная рыба. Плюс 
добавляю магазинные каши с 
ароматизатором.

Рыбалке Денис Юрьевич 
посвящает каждую свободную 
минуту, отпуск старается про-
водить поближе к водоемам.

– Куда бы я ни ехал в отпуск, 
рыболовные снасти всегда со 
мной, – отмечает железнодо-
рожник. – Например, люблю 
ловить рыбу, когда езжу в Фе-
одосию. Рядом с городом есть 
поселок Приморский, где уста-
новлен пирс, с которого ловят 
рыбу. На местные снасти, так 
называемый самодур – это 
своеобразная гирлянда, на ко-
торой расположено от восьми 
до двенадцати крючков, там 
клюет знатная ставридка. Бы-
вает, закидываешь спиннинг, 
тянешь-крутишь потихоньку и 
слышно, как по одной рыбке 
на крючок цепляется, а тянуть 
становится все тяжелее.

Несмотря на острую нехват-
ку времени, Денис Юрьевич не 
может не думать о рыбалке. В 
этом году его друзьям уже уда-
лось порыбачить в Ростовской 
области, приглашают и его.

– Знакомые ездили на ставки 
за Матвеевым Курганом – нало-
вили много. Вот теперь и я хочу 
там порыбачить, – делится пла-
нами Денис Авдеев. – А еще 
хотелось бы половить рыбу на 
реке Миус. Если найду время, 
обязательно туда поеду!

Елена СУШКОВА

Природа, удочка, тишина и полное умиротворение. Во второе вос
кресенье июля профессионалы и любители отмечают День рыбака. 
Старший электромеханик высоковольтной электролаборатории Ило
вайской дистанции электроснабжения Денис Авдеев – рыбак с более 
чем 15летним «стажем». В преддверии праздника он поделился с 
читателями «Железнодорожника Донбасса» собственными секретами 
и премудростями рыболовного мастерства.


